

みつけ通信

珠洲市立宝立小中学校だより
平成29年12月号 
〒927-1222
珠洲市宝立町鶴飼丑部 83 番地
TEL0768 (84) 1106・(84) 1119

学校公開・第2弾

「道徳の授業」「見附寄席」へどうぞ！

校長 寺井 一也

●「特別の教科 道徳」に変わります！ 全学級で授業公開！

【日時】12月4日(月) 午後1時～1時50分(45分)
保護者や地域の皆様方、平成30年度から小学校の道徳が、31年度からは中学校の道徳が、『特別の教科 道徳科』に変わるのでご存知ですか？名称が変わるだけでなく副読本が教科書に変わり、授業も児童生徒が“考え、議論する道徳”に変えていきます。また、文章記述による評価も行います。

来る4日、本校の全学級で、道徳の授業を公開しますので、“最近”の道徳の授業をどうぞ参観ください！



●引き続き、「見附寄席」を開催！ ～入場無料・お楽しみ抽選会あり～

【日時】12月4日(月) 午後2時～3時30分 【会場】本校体育館

児童生徒の「表現力」をつけるため、落語会を開催します。保護者や地域の皆様もぜひお聴きください。入場料はいりませんし、抽選会もあります！

時節柄、体育館が冷え込むことが予想されますので、暖かい服装や座布団を準備されてご来校ください！お待ちしております！

左から立川吉幸、立川小談志、立川志ららの三氏。当日は、誰もが一度は聞いたことがありそうな演目、『寿限無(じゅげむ)』『目黒のさんま』『ちりとてちん』をお願いしてあります。(ただし、変更の場合あり)



《あらすじの紹介》

- ◇**寿限無** ある夫婦に待望の子どもが生まれ、和尚に縁起のいい名前をを考えてもらった。そこでつけた名前が「寿限無寿限無・・・」という長い長い名前。とても有名な落語です。
- ◇**目黒のさんま** 昔、秋刀魚は低俗な魚だった。目黒へおしのびで来た殿様が庶民の食べ物、焼き秋刀魚をととても気に入った。殿様が城に戻り、もう一度食べたいと家来に命じたが・・・
- ◇**ちりとてちん** 腐った豆腐に白砂糖と唐がらし粉をまぜた、およそ食べられそうにない物を、長崎名物の『ちりとてちん』だと偽って、気取り屋の嫌な男に食べさせるという話です。

12月の主な行事予定 ※スペースの都合上、ごく一部の紹介になります。

日(曜)	学校・PTA・地域行事等
1日(金)	交通安全指導(今年最後)、全校集会、生き物観察会活動報告会(3年:ラポルトすず)
3日(日)	珠洲市子ども大会(中央図書館)
4日(月)	読書ボランティア、道徳授業参観(13:00～)、見附寄席(14:00～15:30) 人権週間～12.10
5日(火)	県評価問題(5・8年)
8日(金)	ブロック集会、スクールシアター(7～9年:ラポルトすず)
9日(土)	県選抜バスケットボール大会(金沢)～10日(日)
13日(水)	第4回PTA役員会・理事会
14日(木)	集金日～12.15
15日(金)	小中別集会
16日(土)	産学連携プログラミング教室(本校)、珠洲市冬季ソフトテニス大会(健民体育館)
17日(日)	クリスマスおはなし会(中央図書館)
19日(火)	学校訪問(金沢大学養護教諭特別別科生30名)
21日(木)	通知表渡し・個人懇談
22日(金)	市スプリングコンテスト(7～9年)、終業式
23日(土)	[天皇誕生日]、冬季休業～1.8



◎石川県PTA連合会地区別研究指定発表会(珠洲市PTA連合会研究大会)

10月29日(日)、本校体育館で「共に学びつなげよう親力」～子どもたちの安心安全のために～を研究主題とした本校PTAの研究発表を行いました。

県内各地から来られた方々からは、「地域と一体となって取り組んでいる実践が参考になった。」「連携した取組が長年続いていることが素晴らしい。」など、これまでの本校PTAの活動に絶賛する感想が多く寄せられ、盛況のうちに終了することができました。

大会準備や当日の運営など、PTAの皆様、本当にありがとうございました。



◎防災講演会 「東北から伝えたいこと ～東日本大震災から6年～」

10月30日(月)、自主防災組織や地域の皆様にも参加いただき、渡辺修次先生(宮城県山元町)の防災講演会を開催しました。

渡辺先生は、被災後のがれきなどの写真から、津波の怖さを訴え、被害を防ぐには訓練が一番大切であること。そして、まずは自分の身を自分で守ることが大切であると話され、震災時の避難など多くのことを学びました。



◎学校公開（いしかわ教育ウィーク）

11月1日（水）～7日（火）を学校公開期間とし、保護者や学校評議員の方をはじめ、学校関係者など多数の方に学校の様子を見て頂きました。

期間中の11月2日（木）には、「学校説明会・きらり英語科公開・ネット等の講習会・学級懇談」を実施しました。きらり英語科、ネット等の講習会は、ブロック等に分かれて下表のように実施しました。

	1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生	7年生	8年生	9年生
きらり英語科	【外国語活動】 松盛 教諭 ジェイク(CIR)		【外国語活動】 井上 教諭 万行(英語支援員)		【英語科】 平田 講師 エイデン(ALT)		【英語科】 川口先生(飯田高) ショーン(ALT)		【英語科】 岡野定先生(飯田高) スターリング(ALT)
ネット等講習会	◇ゲームをずっと続けていると 講師：池ノ上さん(市教委)			◇ネット等の明と暗 講師：松浦さん(市教委)			◇ネット等被害の現実 田中 教諭		

☆きらり英語科公開授業

7・8年生、9年生は、飯田高校の先生に出前授業を実施していただきました。中学校で学習したことを土台に、内容をより深く掘り下げていく高校の授業を体験でき、高校へのイメージをより深めることができる貴重な機会となりました。



☆ネット等の講習会

小学生は、携帯電話やスマホ、インターネットなどの危険性について、中学生は、利用のマナーやルールを守ることの大切さを学びました。ネット等によるトラブルが増加している中で、家庭でのルール作りがとても大切になってきています。

夜9時以降は、通信できる機器は保護者が預かるなど、家庭でのルール作りをよろしくお願いいたします。

◇防犯リンゴの収穫 6年生（緑の少年団）

11月6日（火）、6月に袋掛けし、10月にシール貼りをした防犯リンゴを収穫しました。山岸りんご園さんで、宝立地区防犯委員、珠洲署員の方々と一緒に、1個1個丁寧にもぎ取り、シールをはがしました。

防犯リンゴは、珠洲署や公民館・保育所などの玄関に飾り、防犯意識の向上に役立てられました。また、給食にもいただきました。



◇租税教室 5・6年生

11月9日（木）、輪島法人会の方々においでいただき、5・6年生を対象に「租税教室」が行われました。

1億円の紙幣と同じ大きさ・重さの紙束を持ってみて、その重さにびっくりしました。また、日本で使われる税金は、この紙束約50万個分だと知りました。

租税教室では、税金の仕組みや役割について、お話やビデオを通してたくさん学びました。



◎青潮祭（文化祭）

テーマ『飛翔 ～One for all All for one～』

11月11日（土）、前身の宝立中学校で文化祭が開催されてから60回目の節目となる今年度から、小中一貫校の特色を生かした文化祭として、1日開催（音楽祭、表現祭の2部制）にしました。初めての試みは、不安もありましたが、全児童生徒がそれぞれに輝くことができた青潮祭となりました。来賓の方々をはじめ地域の皆様、そして保護者の皆様の積極的な参加・ご協力に、感謝申し上げます。



「モザイク画」5～9年生で作成

☆音楽祭

音楽祭では、鼓笛隊演奏（4～6年）合奏・合唱（1～3年）・クラス合唱（7～9年）・中学生合唱・全校合唱がありました。また、保護者合唱もあり、30名超の美しいハーモニーが体育館に響き渡り、子ども達に合唱の醍醐味を味わわせてくださいました。本当にありがとうございました。

毎年お世話頂いている指揮者の表英一郎先生、ピアノ伴奏の中田恵子先生、男声リーダーの中田一成先生に、厚く感謝とお礼を申し上げます。



全校合唱



保護者合唱

☆表現祭

表現祭は、ブロックごとに行いました。前期ブロック（1～4年）は、元気いっぱいに学年のダンスを披露しました。中期ブロック（5～7年）は、ゴミ袋などを活用した小道具をみんなで作り、「王子・ミニグラス」の演劇を披露しました。後期ブロック（8・9年）は、それぞれの夢を15の短い物語としてつなげて創りあげた演劇「We have a Dream」を披露しました。夏休みから、演じたい場面・役柄を生かした演劇を水上猛之さんと一緒に創りあげ、一人一人の個性が輝いた演劇となりました。



ダンスパレード（1～4年）



演劇（5～7年）



演劇（8・9年）

◎『すごい人・みつけ！』

※特技など、本校の「すごい人」を紹介していきます！

宝立小中オリジナル脚本6本！ 水上猛之さん

水上さんと宝立小中の生徒達と一緒に作成してきた台本も今年で6作目となりました。今年度で一つの区切りとなりました。

脚本作り・演技指導等で、何度何度も本校に来ていただき関わって頂きました水上猛之さん、本当にありがとうございました。

